
 
 
 

Arbeitssitzung vom 03.11.2015 im 
Gemeindehaus Colmar-Berg 

Tagungsort: Gemeindehaus Colmar-Berg 

Beginn:  14.00 Uhr 

Ende:  16.15 Uhr 

Teilnehmer: Gast Jacobs   Bürgermeister 

Georgette Weber  Schöffin 

Sandra Floener   Enercoach Beauftragte 

  Thomas Ruennenburger Klima-Berater 

   

 

Entschuldigt: Malou Kasel-Schmit  Schöffin 

   

 

Top 1: Ansicht der Angebote von Enovos 

Herr Laurent Majerus kam am 29.09.2015 zum Schöffenrat, um diverse Angebote von Enovos 

vorzustellen. In erster Stelle ging es hierbei um das Angebot zur Erstellung einer Energiebilanz für die 

Gemeinde Colmar-Berg. Der Basispreis liegt bei 800€. Der Schöffenrat muss das Angebot noch 

annehmen und unterzeichnen, um den Auftrag zur Erstellung zu geben. 

Herr Laurent Majerus hat außerdem kurz das Solarkataster vorgestellt. Da nicht genug Zeit war, um 

ausführlich zu werden, wird Herr Laurent Majerus am 17. November 2015 um 14.00 Uhr nochmals 

vorbeikommen, um weiter zu erläutern. 

Zusätzlich wird noch eine Firma gebeten, Ihr Angebot zu einem Solarkataster vorzutragen. 

 

Top 2: Gemeinde-Buet 

In der nächsten Ausgabe des Gemeindeblattes wird ein Artikel über den Klimapakt veröffentlicht. 

Das Klimateam wird vorgestellt und das Leitbild wird abgedruckt.  

Zudem werden die Einwohner darauf aufmerksam gemacht, dass mit der nächsten Wasser-Ablese 

eine Umfrage zu dem Energieverbrauch der Haushalte gemacht wird. Unter anderem wird die 

Heiztechnik gefragt, sowie der Verbrauch der Autos, eventuelle Solaranlagen, etc. 

 



Top 3: Klimasitzung vom 24.11.2015 

Eine provisorische Tagesordnung wurde festgelegt: 

 Fortschritt im Katalog 

 Beschreibung des Artikels für den Gemeinde-Buet 

 Vorstellung der Umfrage des Energieverbrauchs der Haushalte 

 Fragen – Antworten 

 Festlegung des Datums der nächsten Sitzung (voraussichtlich Ende Januar) 

Top 4: 6.3.2. Wohnungsbau und Renovation im privaten Wohnungsbau 

Das Projekt des “PAP Welsdorf II” erfolgt nach den höchsten Baustandards. Für zukünftige Projekte 

sollte eventuell ein Beschluss gefasst werden, dass alle neu erbauten Häuser AAA sein müssen. Da 

dies jedoch 2017 gesetzlich festgelegt ist, und zukünftige Projekte erst 2017 mit der Bebauung 

beginnen werden, bringt ein solcher Entschluss in dieser Gemeinde nichts. 

Um die Sanierung im privaten Wohnungsbau zu unterstützen, ein kleines Brainstorming des 

Klimateams: 

 Iniziierung von Sanierungsprojekten 

 Förderungsmittel für PV-Anlagen 

 Förderungsmittel für den Blower-Door-Test 

Diese Ideen werden nach dem ersten Audit im großen Klimateam weiter ausgearbeitet. 

Zusammenfassung der Ergebnisse 

1. Angebot der Enovos 

2. Vorstellung Klimateam im Gemeinde-Buet 

3. Voreberitung der Klimasitzung vom 24.11.2015 

4. Ideensuche zur Unterstützung von Wohnungsbau und Renovation im privaten 

Wohnungsbau 


